
Члены  рабочей  группы
Экосовета обсудили выполнение
экологической  программы
Светлоярского района

Реализация  первоочередных  мероприятий  по  обеспечению
благоприятной  окружающей  среды  на  территории  Светлоярского
района  стала  темой  заседания  рабочей  группы  Экологического
совета при Волгоградской областной Думе. В обсуждении, которое
прошло с использованием видеоконференцсвязи, приняли участие
представители органов исполнительной власти региона, надзорных
ведомств, администрации муниципального района, общественности.

29  апреля  2019  года  губернатор  Андрей  Бочаров  своим
постановлением  утвердил  трехлетнюю  программу  первоочередных
мероприятий по обеспечению благоприятной окружающей среды на
территории Светлоярского района. Ее разработка велась с учетом
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предложений  и  пожеланий  жителей  муниципального  образования.
Программа включает мероприятия по шести основным направлениям:
лесное  хозяйство,  обращение  с  отходами  производства  и
потребления,  водное  хозяйство,  охрана  атмосферного  воздуха,
благоустройство,  экологическое  просвещение  и  информационное
взаимодействие.  Подготовкой  документа  занимался  областной
комитет  природных  ресурсов,  лесного  хозяйства  и  экологии.
Проект  программы  неоднократно  рассматривался  на  заседаниях
Экосовета, а также созданной при нем временной рабочей группы
по изучению экологической ситуации в Светлоярском районе, в
которую  помимо  специалистов  различных  ведомств  вошли  и
представители общественности.

Председатель Экологического совета при Волгоградской областной
Думе,  руководитель  парламентского  комитета  по  охране
окружающей  среды  и  природопользованию  Ирина  Соловьева
подчеркнула,  что  Светлоярский  район  стал  первым  в
Волгоградской области муниципальным образованием, для которого
на  региональном  уровне  была  разработана  отдельная
экологическая  программа.  Она  стала  пилотным  проектом,
позволяющим максимально учесть особенности территории, мнение
людей, которые здесь проживают, а также обеспечить комплексный
подход к решению наиболее актуальных вопросов.

Реализация мероприятий по обеспечению благоприятной окружающей
среды  на  территории  Светлоярского  района  находится  на
постоянном  контроле  Экологического  совета.  Члены  Экосовета
регулярно  организуют  выезды  в  район,  посещают  объекты,  на
которых проводятся работы.

Как  было  отмечено  сегодня  на  заседании,  практически  все
программные мероприятия выполняются в установленные сроки и в
запланированных объемах.

Так, в рамках реконструкции защитной лесной полосы «Саратов-
Астрахань»  Светлоярским  лесничеством  была  проведена  посадка
деревьев и кустарников на площади 34,6 гектара. Для выполнения
работ закуплены необходимая техника и оборудование. В будущем



году агротехнический уход за насаждениями будет продолжен.

Помимо  того,  почти  2,5  тысячи  саженцев  было  высажено  на
территории,  прилегающей  к  пруду  Плотинка.  Защитные  зеленые
насаждения  теперь  занимают  здесь  7,9  гектара.  В  связи  с
отсутствием  осадков  к  их  поливу  приступили  уже  в  марте.
Выполняются работы и по расчистке самого пруда. Завершить их
планируется в 2021 году.

В настоящее время в центральном аппарате Федеральной службы по
надзору  в  сфере  природопользования  находится  проектная
документация  по  ликвидации  негативного  воздействия  на
окружающую  среду  накопленных  отходов,  включая  рекультивацию
земельных участков на территории Светлоярского района. После
получения  положительного  заключения  государственной
экологической  экспертизы  и  включения  данного  мероприятия  в
федеральный  проект  «Чистая  страна»  нацпроекта  «Экология»,
можно  будет  приступить  к  процедуре  определения  подрядной
организации на осуществление работ.

Решаются также вопросы по организации водоснабжения Цацинского
сельского  поселения,  а  также  реабилитации  озера  Цаца.
Проектная документация по расчистке этого объекта уже прошла
госэкспертизу. Сейчас идет работа по включению мероприятия в
федеральный  проект  «Сохранение  уникальных  водных  объектов».
При этом для организации водоснабжения системно, в течение
мая-июня, осуществлялась закачка воды в озеро. В будущем году
она  будет  проведена  вновь,  средства  на  эти  цели  уже
предусмотрены.

В течение года после дооснащения необходимым оборудованием в
р.п.  Светлый  Яр  действует  стационарный  пост  наблюдения  за
состоянием атмосферного воздуха. Помимо того, для отслеживания
ситуации  используется  передвижная  лаборатория,  которая
осуществляет  выезды  в  разные  точки  жилой  зоны  и  места
возможных  выбросов  загрязняющих  веществ.  Информация  о
состоянии атмосферного воздуха, его загрязнении направляется в
контрольно-надзорные органы для принятия мер.



В  рамках  программы  проведены  работы  по  благоустройству
светлоярской  набережной.  Здесь  появились  пешеходные  зоны,
места отдыха, проведено озеленение.

В рамках экологического просвещения для учащихся 6-11 классов
общеобразовательных учреждений района была организована серия
видеоуроков. Однако в связи с распространением коронавирусной
инфекции  многие  мероприятия  приостановлены  до  наступления
благоприятного эпидемиологического периода.

Остаются  пока  в  стадии  проработки  вопросы,  связанные  с
модернизацией коммунальной инфраструктуры поселка Светлый Яр.
В  связи  с  этим  администрации  Светлоярского  района
рекомендовано  в  самое  ближайшее  время  во  взаимодействии  с
органами исполнительной власти подготовить «дорожную карту» по
проведению  на  территории  муниципального  образования
реконструкции  канализационных  сетей,  созданию  пункта  приема
жидких  коммунальных  отходов  и  строительству  очистных
сооружений.

Уже на следующей неделе члены Экологического совета намерены
посетить  Светлоярский  район.  «Мы  хотим  непосредственно  на
месте  лично  посмотреть,  как  выполняются  программные
мероприятия,  чтобы  затем  проинформировать  об  этом  жителей
района», — сказала Ирина Соловьева.


